

Ein zweifaches Jubiläum: 80. Geburtstag von Prof. Franz Ressler (Purgstall) und 25 Jahre Naturkundliche Gesellschaft Mostviertel (früher Naturkundliche Arbeitsgemeinschaft des Bezirkes Scheibbs).

Am Freitag den 8. Oktober 2004 versammelten sich in Purgstall an der Erlauf (Bezirk Scheibbs, NÖ.) im Gasthaus Steinmetz („Kurvenwirt“) die Mitglieder des neuerdings zur „Naturkundlichen Gesellschaft Mostviertel“ veränderten Vereins zu einer zweifachen Jubiläumsfeier. Im Mittelpunkt dieser Feier stand das Ehrenmitglied und Nestor der Gesellschaft, Prof. Franz Ressler, der am 4. Oktober 2004 seinen 80. Geburtstag gefeiert hat. Aus diesem Anlass hat ihm der langjährige Obmann, Univ.Prof. Dr. Hans Malicky (Lunz am See) im Namen der Gesellschaft gratuliert und Glückwünsche für gute Gesundheit und weitere Schaffensfreude im weiten Feld der Heimatforschung und Faunistik, auf dem sich der Jubilar in der Vergangenheit viele Verdienste erworben hat, übermittelt.

Und zweitens: Am 23. Juli 1979 wurde die „Naturkundliche Arbeitsgemeinschaft des Bezirkes Scheibbs“ gegründet, was ebenfalls Anlass zu dieser Feier war. Zur Gründung des Vereins kam es wegen Interessens- und Meinungskollisionen innerhalb der damaligen „Heimatkundlichen Arbeitsgemeinschaft des Bezirkes Scheibbs“ (inzwischen aufgelöst), aus der, aufgrund einer salomonischen Entscheidung und Initiative von Herrn Direktor Prof. Hans-Hagen Hottenroth (Scheibbs), die Naturkundliche Arbeitsgemeinschaft gegründet wurde. Das ursprüngliche und vorrangige Ziel war die Herausgabe von Druckschriften über die regionale Naturkunde, an dessen Entwicklung, besonders hinsichtlich der Faunistik des Bezirkes Scheibbs, Ressler bereits viele Jahre intensiv und erfolgreich gearbeitet hat. Inzwischen konnten u.a. drei „Ressler-Bücher“ über die Tierwelt des Bezirkes realisiert werden (RESSLER 1980, 1983 und 1995).

Es fanden auch bald nach der Gründung Zusammenkünfte der erfreulich wachsenden Zahl von „Naturkundlern“ statt, anfangs in größeren Zeitabständen. Auf Initiative des Hauptschuloberlehrers Hubert Bruckner (Oberndorf a.d.Melk) fanden bald auch monatliche Treffen statt. Nun schon seit acht Jahren wurde es zur obligatorischen Einrichtung,



dass im Rathausaal der Stadtgemeinde Scheibbs an jedem zweiten Freitag im Monat eine abendliche Sitzungen stattfindet. Dabei wird über naturkundliche Aktivitäten und Neuigkeiten von den Teilnehmern berichtet, wobei besonders immer wieder auch über unerfreuliche, z. T. aber auch erfreuliche Entwicklungen im Natur- und Umweltschutz diskutiert wird.

Prof. Franz Ressler mit Gattin Emma (Foto: E. Hüttinger, Purgstall)



Univ. Prof. Dr. Hans Malicky, Obmann der Naturkundlichen Gesellschaft Mostviertel (Foto: E. Hüttinger, Purgstall)

Meist im Anschluss daran wird im Rahmen eines Halbjahresprogramms ein Vortrag zu konkreten, naturkundlichen Themen gehalten (z. T. von den Mitgliedern und z. T. von dazu eingeladenen Fachleuten). Vorträge über botanische oder faunistische Exkursionen bis hin zu einschlägigen Fernreisen (z.T. auch konkreten Forschungsreisen) mit besonders interessanten Diapositiven oder neuerdings auch mit elektronischen Präsentationen finden dabei immer wieder besondere Beachtung.

2003 erfolgte aus guten Gründen eine Umbenennung des Vereins auf den aktuellen und auch durchaus zutreffenden Namen „Naturkundliche Gesellschaft Mostviertel“.

Renate und Hubert Rausch, Uferstraße 7, A-3270 Scheibbs, Österreich
Email: hubert.rausch@aon.at